



Fecha: 19/02/2020

Ocho Columnas

Página: 1

Area cm2: 1835

Costo: 93,401

1 / 6

Raúl Ruíz



Andrés Manuel López Obrador

Gobierno atiende de raíz la violencia

Se pronuncia por "una sociedad más justa, igualitaria, con valores en donde el individualismo no sea lo que prevalezca"



Gobierno atiende de raíz la violencia: López Obrador

Se pronuncia por "una sociedad más justa, igualitaria, con valores, en donde el individualismo no sea lo que prevalezca"

RAUL RUIZ

LATARDEMEX@YAHOO.COM.MX

Durante conferencia de prensa matutina, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** aseguró que está trabajando en erradicar la raíz de la violencia en México. *"Estamos atendiendo las causas y nosotros pensamos que en la medida que tengamos una sociedad más justa, igualitaria, con valores, en donde el individualismo no sea lo que prevalezca, sino el amor al prójimo, el que haya mucho cariño, que no haya odios, así vamos a ir enfrentando todos los desafíos todos los retos"*, asentó.

Gobierno apoyará todo aquello que abone a conseguir la paz y la tranquilidad del país

Respecto a los cuestionamientos sobre la violencia en contra de las mujeres, externó que *está dispuesto a trabajar de manera conjunta con organizaciones sociales para atender el feminicidio y otros problemas*, indicó que esos temas, a nivel local, los está atendiendo de manera personal la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, y en el ámbito federal, la secretaria de Gobernación, **Ol-**

ga Sánchez Cordero. Expresó que su gobierno apoyará todo aquello que abone a conseguir la paz y la tranquilidad del país, como es la petición de una fiscalía especializada en feminicidios, **"lo vemos muy bien y vamos a seguir ayudando en todo"**, afirmó el mandatario.

Ante la manifestación de grupos feministas en Palacio Nacional, el presidente señaló que su gobierno garantizará el derecho a manifestarse de todas las personas, sólo que exhorta a que lo hagan de manera pacífica.

"La única recomendación respetuosa, que no se vaya a malinterpretar, que sean manifestaciones pacíficas; yo entiendo que son cuestiones muy graves, nosotros enfrentamos a un régimen que desaparecía a personas, que desgració a muchos, y nunca rompimos un vidrio, o sea, es posible protestar sin violencia, la no violencia es una opción", expuso.

Riesgo de un estallido social si continuaba el saqueo y la corrupción

El presidente señaló que la familia se socavó mucho con el modelo neoliberal, pero resistió los embates, y que en el caso de Mé-

xico, la familia es la institución principal, que promueve los valores.

El jefe del Ejecutivo federal dijo que estaba en riesgo de un estallido social si continuaba el saqueo y la corrupción.

Advirtió que no modificará su proyecto de gobierno, ya que a diferencia de otras administraciones ahora se atienden las causas que originan la violencia.

"Tenemos que ir cambiando y ya inició la transformación y todos estamos haciendo un esfuerzo, nada más que se solapó por mucho tiempo la corrupción y problema que se soslaya, estalla; todo esto que sucede es el fruto podrido de un régimen de corrupción, de injusticias, de privilegios", comentó. Afirmó que es un gran avance que el magistrado presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, **Arturo Zaldívar**, reconociera que existe corrupción en el Poder Judicial y que además se estén haciendo las reformas para cambiar esta situación.

López Obrador expuso a sus adversarios conservadores a quienes calificó de "oportunistas" por criticar la actuación de su gobierno ante el tema de los feminicidios, pero callaron durante el tiempo del régimen corrupto y de injusticias que vivió México.

"Recordarles a los conservadores que no somos iguales, ahora en medios, no en todos, hay sobre estos lamentables hechos mucho oportunismo en estos temas, 'zopilotean'", por lo que riesgo de un estallido social si continuaba el saqueo y la corrupción.

Advirtió que no modificará su proyecto de gobierno

"Vi hasta un cuestionamiento de quien fue secretario particular de (Ernesto) Zedillo, Liébano Sáenz, muy preocupado supuestamente; es cosa de recordarle que cuando estaba en la Presidencia se convirtieron las deudas privadas de unos cuantos en deuda pública", dijo.

Lo que estamos padeciendo es el fruto podrido de esa política de saqueo que se vivió en el neoliberalismo: AMLO

"No debe de actuarse con oportunismo, no se puede medrar con el dolor", dijo el mandatario

Indicó que entiende que en una situación como los feminicidios haya una exigencia de justicia, pero *"no debe de actuarse con oportunismo, no se puede medrar con el dolor",* apuntó.

López Obrador reconoció que hay inconformidad de parte de aquellos que apoyaron el régimen de corrupción, de injusticias y de privilegios. *"Estaba leyendo un editorial del diario El País cuestionándonos, ¿por qué no dijeron nada cuando las empresas españolas eran las favoritas y con el apoyo de los gobiernos obtenían jugosísimas ganancias?, bancos; Iberdrola que hasta se llevó a un ex presidente de consejero: OHL, Repsol, cuándo en el país se hizo un cuestionamiento sobre el comportamiento inmoral de estas empresas",* subrayó.

Asentó que ahora sus críticos acusan que

desde que llegó Andrés Manuel se agravaron todos los males, todo se agravó, él es el culpable".

Sin embargo, lo que estamos padeciendo es el fruto podrido de esa política de saqueo que se vivió en el neoliberalismo, dijo.

"No estoy evadiendo mi responsabilidad, quiero que seamos lo más objetivos posible y que actuemos con integridad y se hable con la verdad, cómo vamos a utilizar el dolor humano para dispersar nuestras fobias políticas, no es así", señaló.

Detalló que *"esto no significa censura",* es poner las cosas en su lugar, ya que, agregó, de repente nos salen "paladines de la justicia", quienes formaron parte del régimen opresor, de corrupción, de pillaje.

Reiteró que su gobierno va a respetar siempre el derecho a disentir y el "sagrado" derecho a la manifestación, pero también defenderá su postura, pues *"ni modo que nos vamos a quedar callados".*

El presidente **López Obrador**, como cada semana, encabezó el informe de acciones para rescatar el sector salud. Donde insistió *"Está muy mal el sistema de salud pública y lo tenemos que levantar. Se ha ido avanzando pero falta todavía",* remarcó.

Cuarenta mil médicos, especialistas y enfermeros atenderán poblaciones históricamente abandonadas: Amatán, Chiapas; Metztitlán, Hidalgo, y Fresnillo, Zacatecas.

Durante la presentación del reporte *"El Pulso de la Salud",* el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, **Hugo López-Gatell**, anunció que el programa *Mé-dicos del Bienestar,* dedicado a integrar más de **40 mil médicos,** especialistas y enfermeros a poblaciones históricamente abandonadas, abrió convocatorias específicas en Amatán, Chiapas; Metztitlán, Hidalgo, y Fresnillo, Zacatecas



ADVIERTE BANK OF AMERICA MERRILL LYNCH

Peligra el grado de inversión de Pemex

GALO RAMÍREZ

Que lo pierda este año es uno de los eventos que se pronostican, según Carlos Capistrán

Después del castigo que le aplicó Fitch a mediados de 2019, Pemex está a punto de perder el grado de inversión de una segunda calificadora. La razón, explica Carlos Capistrán, el economista en jefe de Bank of America, es el bajo creci-

miento de la economía. "La regla es que si dos calificadoras te quitan el grado de inversión, los fondos, que sólo pueden comprar bonos de grados de inversión, ya no te pueden comprar porque perdiste ese grado de inversión".

Para uno de los primeros especialistas en recortar a 0.5 por ciento el pronóstico de crecimiento este año, la posibilidad de que México pierda el grado de inversión en este 2020 está descartada, y es probable que tampoco el que sigue, pero si Moody's degrada la nota soberana del país, ésta acción arrastraría a Pemex, con una deuda gigantesca de más de 100 mil millones de dólares. **I**

BANK OF AMERICA MERRIL LYNCH

En riesgo, grado de inversión de Pemex

Carlos Capistrán considera que después de Fitch, una segunda agencia está a punto de retirarle la calificación a la petrolera

GALO RAMIREZ

Después del castigo que le aplicó Fitch a mediados de 2019, Pemex está a punto de perder el grado de inversión de una segunda calificadora. La razón, explica Carlos Capistrán, economista en jefe de Bank of America Merrill Lynch, es el bajo crecimiento de la economía mexicana, que calcula sea de 0.5 por ciento en este año.

Capistrán prevé que el país conserve el grado de inversión por parte de Moody's, aunque si la agencia decide bajar un solo peldaño la nota soberana la repercusión para Pemex sería perder el grado de inversión porque ya se encuentran apenas un nivel arriba de "basura".

Esto, luego de que en junio de 2019, Moody's castigó la calificación de México con un cambio de perspectiva a negativa desde estable, aunque confirmó la nota en A3.

La siguiente evaluación de Moody's será a mediados de año, pero la calificadora ya expresó su preocupación por las repercusiones crediticias para Pemex por la contracción (de 0.1 por ciento) de la economía en 2019, la primera en 10 años.

En el caso de Fitch, a mediados del año pasado también degradó la calificación

soberana, pero sin quitarle el grado de inversión. A Pemex le redujo la nota (de BBB- a BB+) y con ello la colocó en grado "basura".

En el *Foro Perspectivas 2020*, que realizó ayer la Asociación Nacional de Abogados de Empresas y *Forbes Latam*, Capistrán se refirió al impacto negativo si se concreta un nuevo castigo para Pemex.

"La regla es que si dos calificadoras te quitan el grado de inversión, los fondos, que sólo pueden comprar bonos de grados de inversión, ya no te pueden comprar porque perdiste ese grado de inversión".

Pero no sólo eso, una acción de ese tipo quitaría al Banco de México margen para reducir la tasa de interés referencial, un tema de especial interés para la administración de Andrés Manuel López Obrador.

La Junta de Gobierno del Banxico inició los recortes en agosto y desde entonces la tasa pasó de 8.25 por ciento a 7.0 por ciento la semana pasada, pero para Capistrán el fin de este ciclo "está ya muy cerca".

El lunes, el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, afirmó que el banco central tiene espacio para seguir recortando tasas de interés, haciendo eco de las palabras del Presidente, que el viernes celebró el

último ajuste del Banxico: "Esto ayuda porque hay mas posibilidad para la obtención de créditos, cuestan menos los intereses, e impulsa más el crecimiento económico".

El economista de Bofa que a mediados del año pasado fue uno de los primeros en referirse a la inminencia de una recesión técnica en México, atribuyó la fortaleza del peso a las altas tasas de interés en México. Los inversionistas van a donde hay más rendimiento, todo el mundo compra papeles mexicanos, está entrando dinero de portafolio, no de inversión para las fábricas, y eso tienen al peso donde lo tiene. Es un movimiento conocido como *carry trade*, por la tasa de interés, aunque los fundamentales económicos no estén bien.

Capistrán lo describe como subir por las escaleras y bajar por el elevador. México tiene ese riesgo y es difícil predecir cuándo se va a dar ese movimiento en el peso, "pueden ser tres meses o años, pero mientras más tiempo pase en darse, será mas brusco".

El mayor problema, señala Capistrán, es que la inversión está por los suelos y si no mejora, si las empresas no incrementan los flujos de capital, las altas tasa de interés ya no serán suficientes.